
Ata da  36ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Contagem do ano dois 
mil e dezenove . Aos cinco dias do mês de novembro, realizou-se, neste 
Legislativo, no Plenário “Vereador José Custódio”, a trigésima sexta reunião 
ordinária com a presença de dezenove vereadores. Havendo quórum 
regimental, o Presidente Vereador Daniel Flávio de Moura Carvalho solicitou 
que fosse registrada a presença de vereadores, quando se constatou a 
ausência dos vereadores, José Antônio Procópio de Almeida e Glória de 
Fátima Lopes Pena (da aposentadoria).    Em seguida, o servidor Rodrigo Leite 
de Oliveira fez a leitura do Salmo 130, da Bíblia Sagrada. Prosseguindo no 
“Cultura na Câmara”, as Comunidades de Igualdade Racial expuseram no hall 
da Câmara Municipal fotos pela comemoração do mês da  Consciência Negra, 
em homenagem à Década Internacional de Afrodescendentes, com a 
exposição denominada:  “Matrizes Africanas – Propagando Respeito e 
Desconstruindo Conceitos” . Em nome dessas comunidades, os senhores Igor 
de Oliveira e Jorge Antônio dos Santos receberam das mãos do presidente 
desta Casa Daniel Carvalho e do 1º Secretário Capitão Fontes um certificado 
de participação no “Cultura na Câmara”. Logo após, foi votada e aprovada, sem 
ressalva, a ata da reunião anterior. Prosseguindo, foi lida a correspondência 
recebida e encaminhada à Diretoria Legislativa para as providências de praxe. 
Na sequência, a pedido do vereador Alex Chiodi, a pauta foi invertida, 
passando para a discussão e votação de projetos, a saber: No Parecer e em 
Primeiro Turno foi votado e aprovado, o Projeto de Lei Complementar nº 
009/2019 – que “Altera a Lei Complementar nº 221, de 18 de julho de 2017, 
que autoriza a instituição do Fundo Especial de Créditos Inadimplidos, inscritos 
ou não em Dívida Ativa, da Prefeitura Municipal de Contagem (FECON) e dá 
outras providências”, de autoria do Poder Executivo, obtendo a seguinte 
votação: Parecer: 14 (quatorze) votos favoráveis e 3(três) votos pela abstenção 
dos vereadores Alex Chiodi, Daniel (do Irineu) e Wellington (ortopedista). Em 
Primeiro Turno: 13(treze) votos favoráveis, 1(um) voto contrário do vereador 
Rubens Campos e 3(três) votos pela abstenção dos vereadores Alex Chiodi, 
Daniel (do Irineu) e Wellington (ortopedista). Em seguida, atendendo à 
solicitação do Requerimento s/nº, de autoria do vereador Alex Chiodi, lido e 
admitido na 35ª Reunião Ordinária do dia 29 de outubro, para a inclusão em 
pauta do Projeto de Lei nº 015/2019, conforme o Parágrafo 3º,  do artigo 83 do 
Regimento Interno  desta Casa Legislativa, passou-se à votação, em Primeiro 
Turno, do Projeto de Lei nº 015/2019. Na oportunidade, o presidente Daniel 
Carvalho esclareceu que o referido projeto recebeu  Parecer da Procuradoria 
desta Casa Legislativa pela ilegalidade e  inconstitucionalidade. Nesse instante, 
o vereador Alex Chiodi solicitou que, antes da votação, fosse exibido um vídeo 
a respeito do camelódromo. Após a exibição do vídeo, passou-se à discussão e 
votação, em Primeiro Turno,  do Projeto de Lei nº 015/2019, que “Altera o 
artigo 1º da Lei nº 4.299 de 16 de novembro de 2009, que “Considera bem 
cultural para fins de tombamento de natureza imaterial a feira de artesanato do 
Eldorado, neste Município”, de autoria do vereador Alex Chiodi, obtendo a 



aprovação por unanimidade. Na sequência, falou devidamente inscrito na 
Tribuna Livre, o senhor João Carlos Pio de Souza – Presidente de Conselho 
Municipal de Promoção de Igualdade Racial de Contagem, que discorreu sobre 
“O Dia da consciência Negra”, sobre a importância do povo e da cultura 
africana no Brasil. Logo após, foi executado o hino da cidade de Contagem. 
Prosseguindo, foram votados e aprovados, por unanimidade, os 
Requerimentos nºs   1171 a 1208/2019; Indicações nºs 1643 a 1675/2019; 
Moções nºs 214 a 217/2019, apresentados pelos vereadores, inclusive as 
matérias destacadas, a saber: Requerimento S/Nº /2019 –“Requer à Mesa 
Diretora a realização de uma Audiência Pública na data de 14 de novembro de 
2019, às 18:00 horas, para que o Secretário Municipal de Saúde e o 
Representante da Organização Social – IGH apresentem a esta Casa e à 
população a prestação de contas dos serviços prestados e das finanças da 
Terceirização da saúde do nosso Município no período de 01(um) ano”, de 
autoria do vereador Dr: Wellington (ortopedista); Requerimento nº 1172/2019 – 
“Requeremos obras de infraestrutura para receber as águas pluviais nas Ruas 
Francisco Leandro Cunha, próximo ao nº 336, Rua Sinhá do Rancho, próximo 
ao nº 492, Bairro Nossa Senhora de Fátima, Contagem-MG”, de autoria do 
vereador Capitão Fontes;  Requerimento nº 1173/2019 – “Instalação de 
Ecoponto na Rua Francisco Alves, ao lado do Campo de Futebol Benfica” , de 
autoria do vereador Capitão Fontes; Requerimento nº 1174/2019 – 
“Canalização e Pavimentação da Rua João Damasceno no Bairro Nossa 
Senhora de Fátima”, de autoria do vereador Capitão Fontes; Requerimento nº 
1175/2019 – “Instalação de redutores de velocidade na Rua Sinhá do Rancho, 
próximo ao número 492, Bairro Nossa Senhora de Fátima, Contagem/MG”, de 
autoria do vereador Capitão Fontes; Requerimento nº 1176/2019 – “Instalação 
de redutores de velocidade na Rua Domingos José, entre os nº 58 e 73, e o nº 
69, Bairro Nossa Senhora de Fátima, Contagem/MG”, de autoria do vereador 
Capitão Fontes; Requerimento nº 1177/2019 – “Instalação de rede de esgoto 
para atender as ruas abaixo discriminadas: Rua Francisco Leandro Cunha, Rua 
Pelegrino de Paula Ferreira, Rua Cirilo Diniz, Rua Francisco Alves, Rua 
Augusto Macedo”, de autoria do vereador Capitão Fontes; Requerimento nº 
1178/2019 – “Melhoria e extensão do atendimento do CAD na Rua Bernardo 
Monteiro, no tocante aos atendimentos especializados de ginecologia”, de 
autoria do vereador Capitão Fontes; Requerimento nº 1179/2019 – 
“Manutenção da iluminação púbica na Praça da CEMIG, no Bairro Cidade 
Industrial, Contagem/MG, de autoria do vereador Capitão Fontes;  
Requerimento nº 1180/2019 – “Requer que seja firmado convênio e/ou 
credenciamento entre a Secretaria Municipal de Saúde e o Hospital Santa Rita 
para realização de cirurgias cardíacas/hemodinâmicas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS)”, de autoria do vereador presidente Daniel Carvalho; 
Requerimento nº 1205/2019 – “Requer preenchimento do quadro médico da 
Unidade Básica de Saúde Jardim Industrial, neste Município”, de autoria do 
vereador Vinícius Faria”, Requerimento nº 1206/2019 – “Requer informações 



sobre os serviços preventivos da cidade”, de autoria do vereador Vinícius 
Faria”, Requerimento nº 1207/2019 – “Requer informações sobre o plano de 
ação da demolição do antigo Hospital Monte Cristo, neste Município”, de 
autoria do vereador Vinícius Faria; Indicação nº 1658/2019 – “Limpeza do 
córrego da Avenida dos Retirantes, em toda extensão da avenida, Bairro 
Retiro, Contagem/MG”, de autoria do vereador Alexandre (Xexeu); Indicação nº 
1675/2019 – “Indica a realização de campanha de conscientização contra o 
Aedes Aegypti”, de autoria do vereador Vinícius Faria”;  Moção nº 214/2019 – 
“Moção de repúdio contra o quarto reajuste consecutivo da tarifa de metrô”, de 
autoria do vereador Vinícius Faria, também assinada pelos vereadores Capitão 
Fontes e Dr: Rubens Campos;   Moção nº 216/2019 – “Moção de repúdio a 
ação do Deputado Estadual Bruno Engler que,  através do Ofício nº 124, do dia 
09 de outubro de 2019, que solicitou à direção da Escola Municipal Sócrates 
Mariani Bittencourt providências em relação a atuação pedagógica da 
professora de História Adriene Aparecida Figueiredo Gomes”, de autoria do 
vereador Dr: Rubens Campos; Moção nº 217/2019 – “Moção de aplausos ao 
Sada Cruzeiro pela conquista do décimo título consecutivo do Campeonato 
Mineiro de Vôlei”, de autoria do vereador Vinícius Faria. Nesse instante, os 
vereadores discorreram sobre as suas matérias destacadas, conforme consta 
nas notas taquigráficas.  Em seguida, o presidente Daniel Carvalho 
parabenizou os vereadores e os servidores que participaram da Audiência 
Pública sobre o Uso e a Ocupação do Solo em Contagem. Ressaltou o trabalho 
da Comissão e, em especial, o trabalho do colega parlamentar Alex Chiodi. O 
vereador Alex Chiodi agradeceu ao presidente e, na oportunidade, relatou que 
foram feitas várias sugestões, com várias emendas. Esse vereador ainda 
comentou sobre a sua moção que congratula com todos os cerimonialistas em 
virtude da comemoração do “Dia do Cerimonialista”. Na pessoa da senhora 
Dulce Bravo, Alex cumprimentou todos os cerimonialistas do município de 
Contagem. Finalizando os trabalhos, foi convocada a 37ª Reunião Ordinária, 
prevista para o dia 12 de novembro, às 9:00 horas. Registrada a chamada final, 
persistiu a mesma do início. Nada mais havendo a tratar, o presidente declarou 
encerrada a reunião e, para constar, eu, Cláudio Santos Fontes, 1º Secretário, 
solicitei fosse lavrada a presente ata que, sendo lida, discutida e, se aprovada, 
será por mim e pelo presidente, assinada.                

 


